
神宮外苑の緑・樹木を守ろう神宮外苑の緑・樹木を守ろう
　神宮外苑の再開発、ロッシェ
ル・カップさんらが呼びかけた
「再開発の見直しを求める」オ
ンライン署名が２２万４千人以上
寄せられ、９月２５日盛山正仁文科
大臣に提出、要請しました。

　イコモス本部が「ヘリテージ・ア
ラート」を発出し、神宮外苑を守ろ
うと呼びかけています。
　多くの著名人が反対を表明、故
坂本龍一さんの遺志を受け、サザ

なにより世論が大切です
ンオールスターズの桑田佳祐さん
は、「Ｒｅｌａｙ～杜の詩（リレーもり
のうた）」を発表。樹木を守る世論
が大きく広がっています。
　共産党区議団は、当初から神宮
外苑の樹木、緑、景観、自然を守
るために、計画の抜本的見直しを
求めてきました。
　超党派の国会議員連盟、都議会
議員連盟も発足しました。さらに
世論を広げ、再開発をストップさ
せましょう。

＊平和青年団の広島派遣を

＊臨海斎場の火葬炉増設を
＊市街地再開発で退去の際のごみ不
法投棄問題

＊０１８サポートは収入認定するな
＊区立保育園でのシルバー人材セン
ター職員の働き方

＊御田小学校の仮校舎での通学路
＊幼稚園・学校を保育園児の遊び場
として提供すること

＊教育現場からハラスメントをなく
す仕組みづくりを

＊青山通りの横断歩道を廃止するな
＊桑原坂の大型車両通行禁止の徹底を
＊ちぃばすの上屋とベンチの設置を
急ぐこと

＊赤羽橋駅周辺の自転車駐車場の整備
＊麻布いーすと通りの無電柱化
＊一の橋交差点交番向い側の歩道の
拡張を

＊区民検診に聴力検査を加えること
＊子どものインフルエンザ予防接種
は全額公費負担で

＊点検商法（屋根壁詐欺）から区民
を守るために

＊旧裁判所住宅の土地の活用を
＊コロナ治療費の公費負担の継続を
＊タクシーが拾えない高齢者への移
動手段の支援を

＊ベンチのあるまちづくり
＊芝浦小学校の火災報知器の誤作動

区民から寄せられた

要望２０２項目

１．港区気候非常事態宣言を発出すること
２．核兵器禁止条約への参加を国に求めること
３．高齢者等の熱中症対策
４．羽田新飛行ルートの住民説明会を国交省に求めること
５．給水スポットの設置を
６．私立保育園での超過勤務手当の支給を
７．私立保育園運営費の弾力運用を規制すること
８．感震ブレーカーの配布
９．シルバーパスの改善
10．区営住宅戸数を増やすこと
11．学校給食等の無償化の拡大
12．神宮外苑再開発は抜本的に見直しを

　日本共産党港地区委員会と港区議団は９月２０日、「２０
２４年度当初予算に対する重点要望書」を提出しました。
「物価高騰、電気代の高騰、燃料費の高騰で区民生活は
大変です。命を守るための熱中症対策などに力を尽くして
ほしい。」と要請。青木康平副区長が対応しました。２４年度予算要望書を提出

９月１２日

区民生活の向上に全力投球!
決算特別委員

会
９／２１～１０

／４

神宮外苑の樹木

詳細はコチラ

～質問項目をご紹介します～

詳細はコチラ

第３回定例会にて

風見利男　が
質問しました
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困ったときは
すぐ相談を

弁護士と区議会議員が
ご相談に応じます

☎03-3578-2945

ホームページも
ご覧下さい



　９月１日に区長が記者会見で突然発表し、ネットで拡散され保護者も
議会も初めて知ることになりました。賛否両論様々な意見が区に寄せら
れています。港区には区民への説明責任が求められています。
　予算も提案されていないのに、９月５日には教育長名で「令和６年度海
外修学旅行の実施について」との文書が保護者に配られました。
　６日の本会議最終日、来年度実施する海外修学旅行の事業費を盛り込
んだ２１億２１３５万円の補正予算は議決されました。ただし、執行にあたっ
ては、「質疑、了承のうえ、執行されたい」との付帯意見を付け、海外
修学旅行について集中的に審議するための「海外修学旅行調査特別委員
会」を設置しました。今後集中的に審議が行われます。

　港区は９月から区立小・中学校の給食費無償化が実現しまし

た。大変喜ばしいことですが、東京２３区内ではさらに対象が

拡大され、早いテンポで大きく前進しています。特別支援学校

（都立）にも拡大したのが品川区など６区。中野区と墨田区は

「就学先によって差をつけるべきではない」と判断し国立・私

立・都立・インターナショナルスクールなど、どこに通っていても

9 月１日、区長が記者会見で発表

AEDの設置場所が
拡大します

　防犯カメラの落下事件を受け、区議団は現地調査と町会長から話を聞く
中で、区内全体の問題として、６７９台の安全点検を求めました。アンケー
ト調査の結果、費用が高額で２０２台で保守点検が行われていないと判明。
　共産党区議団の質問・提案もあり、設置費、維持管理費を防犯カメラ運
用経費と維持管理経費とに分け、必要経費が補正予算に組まれました。４
月にさかのぼって適用になります。
　引き続き事故がおきた時の補償問題の解決に取り組みます。
＊新設された保守点検費用…１団体当たり２００万円を上限
＊新設された修繕費用………カメラ１台当たり２０万円を上限

＜問合せ…０３－３５７８－２５３３　　　危機管理・生活安全担当＞

防犯カメラ設置費、維持管理費助成大幅アップ
共産党区議団の質問を契機に補正予算を計上

　２００９年、消防法改正で火災報知機の設置が義務化さ
れ、港区では総計５９０１件に１０年電池式の警報機が
設置されました。１０年経過したものは交換の必
要があります。中には突然鳴り出して困っ
た事例もあります。港区は昨年度から「防
災用品のあっせん」に盛り込むなどしています
が、取り付け費用は含まれていません。取り付け
る場所は天井ですから専門業者による取り付け
支援、費用助成を行うよう求めてまいります。
＜問合せ…０３－３５７８－２５１６　　　防災課＞

　今議会に、「固定資産税及び都市計画税の軽減措置の継続について意見
書の提出に関する請願」（請願者：一般社団法人芝青色申告会）が提出され、
１０月６日の本会議で全会一致で採択され、都知事宛に意見書が提出され
ました。
　請願が求めているのは、①小規模住宅用地に対する都市計画税を2分の
1とする軽減措置を、②小規模非住宅用地に対する2割減額する減免措置
を、③商業地等における固定資産税及び都市計画税について負担水準の
上限を65％に引き下げる減額措置を令和6年度以降も継続すること。の3
点です。どの要望も都心区で住み、営業を続けるうえで死活問題です。東
京都は、固定資産税などの軽減措置の見直しを狙っているだけに、この請
願は大事なことです。

特別支援学校・私立・インターナショナルスクールなど

～給食費無償化の拡大求めます～
『給食費無償化』に見合った支援をする予定です。共産党議員

団は港区も遅れることなく支援を拡大するよう求めました。教

育長は「都立特別支援学校については設置者である東京都が決

めるもの。私立への支援の在り方は今後の課題」と冷たい姿勢

です。同じ区民ですから差別なく平等に税金は使われるべきで

す。今後も対象の拡大を求めてまいります。

固定資産税の請願… 全会一致で採択

　これまで区有施設の利用は予約して10日以内に利用料を支払い、７日
前までのキャンセルであれば全額返金、前日までは２分の１返金、当日
キャンセルは返金なしでした。
　新システムは、予約後１０日以内に利用料の支払いは必要なくなりま
す。７日前まではペナルティなくキャンセルできますが、６日前から当日
までのキャンセルをすると、その後、３０日間予約できなくなります。ま
た、無断でキャンセルの場合は６０日間予約制限となります。キャンセル
料は一切かからなくなります。

＜問合せ…０３－３５７８－２８５５　　　企画課＞

港区施設予約システム変更につき

『どこに通っていても平等の支援を』
第3回 定例会レポート
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お宅の
火災警報器 　共産党議員団はコンビニなどへのAEDの設置を区

が責任をもってやるように求めてきました。すき家・
富士そば・成城石井・肉のハナマサ・マルエツプチ・ファ
ミリーマート・デイリーヤマザキ・ローソン・カラオ
ケまねきねこなどの店舗、区内５７カ所に設置されま

す。設置場所はシールが目印です。なお、すべてに設置完了後、港区ホー
ムページに掲載します。

AEDシール

区立中学校

ルールが変わりました
１０月１日から

「キャンセルする場合」の

来年度からシンガポール修学旅行
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